Eine zukunftsweisende, lebendige Fortbildungskultur und eine strategische, am Bedarf orientierte Weiterbildung unterstützen Bibliotheksleitung und Führungskräfte bei der Umsetzung einer systematischen Personal- und Organisationsentwicklung.

Die Fortbildungsbeauftragten kooperieren dabei mit der Personalentwicklung und sind kompetente Ansprechpersonen in allen Belangen der Fort- und Weiterbildung.

Ihre Aufgaben

Die Fortbildungsbeauftragten koordinieren das Anmelde- und Genehmigungsverfahren zu Fortbildungsveranstaltungen in ihren Einrichtungen und begleiten die Qualifizierung der Beschäftigten sowie den gesamten Fortbildungsprozess.

Dabei analysieren die Fortbildungsbeauftragten in Zusammenarbeit mit den Führungskräften systematisch den Bedarf an Fortbildungsthemen für ihre Einrichtung, informieren aktiv über Fortbildungsangebote aller relevanten internen und externen Anbieter und beraten Beschäftigte, Führungskräfte und Bibliotheksleitung fachkundig in allen Fragen zur Fort- und Weiterbildung. Neue Bedarfe melden die Fortbildungsbeauftragten auch zurück an die entsprechenden Anbieter bibliothekarischer Fort- und Weiterbildung.

Fortbildungsbeauftragte sind gut vernetzt und installieren als Multiplikatoren und Wissensmanager Kommunikationswege, über die Fortbildungsinhalte ausgetauscht und Fortbildungsbedarfe ermittelt werden.

Ihr Auftrag

In Zeiten stetigen Wandelns brauchen Bibliotheken gut ausgebildetes Personal, das sich für Veränderungen und lebenslanges Lernen begeistert. Fort- und Weiterbildung sind damit für die Qualität und Leistungsfähigkeit der Einrichtung, ihre strategische Ausrichtung sowie die Zufriedenheit am Arbeitsplatz von zentraler Bedeutung.

Als loyale Partner und Ideengeber sind die Fortbildungsbeauftragten informiert über aktuelle Fortbildungsthemen und deren Einordnung in die eigene Bibliotheksstruktur, über Fortbildungswünsche der einzelnen Beschäftigten einerseits und die Fortbildungsstrategie der Bibliotheksleitung andererseits.

Diese Bedarfe im Sinne einer erfolgreichen Bibliotheksentwicklung zu koordinieren und auf den Weg zu bringen ist ein Kernauftrag der Fortbildungsbeauftragten.